

Precios de Suscripción

	Ptas.
Sevilla, un mes.	1 50
Provincias, trimestre.	5
Portugal, trimestre.	8
Ultramar y extranjero, trimestre.	10

PAGO ADELANTADO

LA AVALANCHA

DIA RIO EPUBLICANO PROGRESISTA

Advertencias

No se devuelven los originales.
 Toda la correspondencia deberá dirigirse á nuestras oficinas, Velázquez 9, á nombre del Administrador D. Enrique Barea.

Anuncios y remitidos precios convencionales

Redacción y Administración
VELÁZQUEZ 9

Director: **D. RÓMULO DE LARA**



HORAS DE OFICINA

De 10 á 2 de la tarde y 6 á 8 de la noche

Viernes 25 de Mayo de 1888

TIENDA ASILO

Con motivo de aproximarse las funciones con que la Asociación de la Prensa de Sevilla y su provincia trata de allegar recursos para la Tienda Asilo, LA REDACCIÓN DE LA AVALANCHA suplica á las clases acomodadas de esta ciudad apronten su óbolo y presten su valioso concurso á dichas funciones, á fin de que siempre se diga que la obra de la instalación de la Tienda Asilo ha sido eminentemente sevillana.

Creemos fundadamente que las clases que tan alta prueba de desprendimiento dieron cuando el Jubileo sacerdotal de León XIII, darán ahora nueva y gallarda muestra de caridad, pues ante esta no debe haber privilegios: Si así sucede, quedarán superadas las esperanzas de

LA REDACCIÓN.

LA SITUACIÓN

Cansados estamos ya de denunciar ante la opinión pública la inercia sin igual, el desprestigio creciente, la desatentada marcha política de todos los partidos monárquico-restauradores.

En ningún país del mundo, en ninguna época de la historia se han visto gobiernos más pobres de iniciativas, más infecundos de medidas beneficiosas para la patria.

Y si de los gobiernos pasamos nuestra vista á la mal llamada representación nacional, no es menos deplorable el espectáculo que descubrimos.

No es este un mal propio y peculiar de éste ó el otro partido; es un mal ingénito, es una mancha original que todos los partidos monárquicos llevan consigo.

En efecto; llámense conservadores ó fusionistas, reformistas ó izquierdistas, todas éstas agrupaciones, que, en la oposición claman por moralidad administrativa, por reformas, por economías, una vez logrado el objeto que se proponen se olvidan de sus promesas, echan á un lado al pueblo que les sirvió de escalón para encumbrarse, y miserables é ingratos, hacen caso omiso de las necesidades de la patria, atentos sólo á satisfacer sus deseos, sus apetitos de oro ó de poder.

Ningún ejemplo más elocuente en corroboración de este aserto, que los dos años y medio, que para desgracia de España, lleva en el poder el señor Sagasta.

Prometía dicho señor en la oposición reformas prontas y radicales y hasta se dejaba decir que caso de variar de modo de pensar, sería para caer del lado de la libertad.

Pero muere D. Alfonso XII; inusitado favor penetra en las huestes monárquicas, y el señor Sagasta recibe de manos del omnipotente malagueño las riendas del Gobierno, mediante el infame contubernio conocido por el pacto del Pardo.

¿Y qué hace entonces el señor Sagasta? ¿Cumple las promesas tantas veces repetidas? ¡Cál! Eso hubiera sido renegar de su abolección; eso hubiera sido desmentir la fama que de político informal tiene tan legítimamente adquirida.

El sufragio universal, las reformas militares, ¿son ó serán leyes alguna vez? Nó; eso no conviene al Presidente del Gobierno, que rodeándose de un apretado haz de políticos inverosímiles, de diputados *cuneros*, de oposiciones complacientes ó benévolas, emprende un camino tortuoso que á nada bueno conduce, hace que en las Cámaras se apruebe este proyecto y se desaprobe aquél, y de torpeza en torpeza, de desastre en desastre, conduce á la patria á un abismo de descrédito, de ruina cual nunca se ha visto.

Como resultado de tal falta de tacto político, las desgracias se suceden unas á otras; la inmoralidad administrativa cunde, el mal-estar general aumenta, las fábricas se cierran, los obreros no hallan trabajo, y todo el mundo clama á voz en grito por que desaparezcan de una vez de la escena política tanto

vividor farsante, tanta hambrienta sanguijuela como aniquila al pueblo español, á cuya costa vive.

Hechos los ministerios sucursales de la política de Cánovas; agobiadas las clases productoras con los desatinados proyectos de Puigcerver; desunido el Ejército por antagonismos en mal hora despertados, todo demuestra que, ó se pone un pronto remedio á tal estado de cosas, ó España se verá desorganizada, aniquilada completamente por los lacayos de unas instituciones, causa primordial de todos nuestros males, por los interesados defensores del ilegal hecho de Sagunto, obra de un político soberbio y reaccionario y de un general insurrecto y faccioso.

Imposible es que por mucho tiempo continúe tal situación.

España está ansiosa de paz, de bienestar, de moralidad, de justicia, de honra, de todas esas grandes ideas de que la privaron los gobiernos restauradores, y que ni quieren, ni pueden darle los monárquicos, por que carecen de ellos.

Pero no nos quejamos por eso: todo lo contrario; casi estamos por darle las gracias al señor Sagasta.

Esa era la marcha de González Bravo, bajo cuyo mando no llegó nunca la nación á un estado tan deplorable como el en que hoy se encuentra.

Sigan, pues, los restauradores su camino: nos complace mucho.

Tras González Bravo, vino Alcolea. Tras el señor Sagasta, ¿qué vendrá?

DESENCANTOS Y TEMORES

Todo había concluido ya; aquellos desgraciados ayos que se sentían en todas partes, aquel malestar y miserias generales, habían terminado, sucediendo á todo esto, una era de prosperidad y de riqueza que hacían olvidar el pasado calamitoso.

La corte, con su viaje á la trabajadora Barcelona, había sido la causante de este mágico cambio.

No el pueblo catalán en particular y España en general.

Los esfuerzos de los barceloneses por engrandecer su capital, los gastos hechos para la realización del certamen, los obstáculos vencidos, los desaires de que han sido objeto los iniciadores, creyéndolos poco menos que faltos de razón por intentar semejante cosa en España, de nada han valido.

Llegó la reina con su brillante séquito de damas y cortesanos; se dieron bailes, banquetes y funciones de teatros, y el éxito fué completo: las naciones extranjeras nos admiraron, los catalanes se pusieron afónicos de gritar, y todo se olvidó.

No había en la provincia una finca embargada, no se registraba una sola quiebra, ningún establecimiento cerraba sus puertas por falta de negocio, ni existía ni había existido un obrero en situación precaria.

¿Y qué de elogios, cuántos himnos cantados en alabanza de nuestras instituciones, de las virtudes de la regente y todo lo que menos tenía que ver con el triunfo de la exposición!

Si todo iba, pues, tan bien; si nada había que hiciese temer lo más mínimo, ¿qué ha podido suceder para que tan á marchas forzadas haya empezado el enfriamiento?

La corte apresura su marcha.

¿Será cansada de tanto aplauso y tanto viva? ¿Será que en el presupuesto de la función no había consignado lo suficiente para gastos de ovaciones, y una vez concluido el entusiasmo termina y se acerca la indiferencia, ó es que hay anunciado algún ciclón por la parte del Pirineo, y Sagasta, que es el hombre de las sorpresas, teme llevarse alguna mayúscula?

Todo podía ser.

Estamos en verano, y esta es la época más apropiada para las tormentas.

Lo que pasa es que las cosas van volviendo á su ser natural, y el tiempo haciendo desaparecer esa débil capa, que lo cubría ha puesto al descubierto el fondo de todo, bien triste y oscuro por cierto.

Cuando los entusiasmos se despiertan por amor á una cosa, son duraderos y nada en el mundo los hace decaer.

Ahora, en este asunto, se nos han querido presentar los aplausos tributados á la regente como prueba del amor á la monarquía y á nuestro gobierno, y no es así.

La verdadera explicación de todo está en esto.

Barcelona es un pueblo industrioso, trabajador y atento sólo á su progreso y bienestar; las cuestiones políticas están allí relegadas á un segundo término, y cualquier cosa por lo tanto en la que crea ver un motivo de ganancia, no puede por menos de agradecerla.

Con el viaje de la corte se le ha prestado animación, ha llevado tras sí algunos miles de personas, con sus fiestas ha dado alguna vida y Barcelona creía no haber cumplido como fina y culta si no hubiese demostrado su agradecimiento á los que de algún modo la favorecían.

Cesen, pues, los clamores de los órganos archiduciales y comprendan de una vez, que más ganan sus defendidos con el silencio, que con el uso del bombo, que después de todo á lo que da lugar es á que haya que probarles la realidad y hacerles ver que ni el país ha prosperado, ni ha salido del mal estado en que se encuentra, antes al contrario, que con su desastroso gobierno, con sus descabelladas medidas, van empujándolo poco á poco hacia su próxima ruina.

POLEMICA

Buen hallazgo.

“En el Ferrol ha nacido hace pocos días un niño con dos gargantas.

La clase médica de la población ha celebrado una reunión para estudiar este notable caso de teratología.”

Bendigamos á la salvia naturaleza, que á cada uno lo forma según lo ha de ser.

He aquí un niño que sin duda ha nacido para ministro monárquico.

¡Qué buenas tragaderas!

¡Y que buen alabardero, para los viajes regio!

Como que podrá dar dos vivas á un tiempo.

**

De un colega *barcelonés*:

“La regente ha visitado la escuadra austriaca.”

En medio de la mayor alegría, y con el corazón henchido de lo mismo, visitó á sus compatriotas.

Y nosotros los españoles haciéndola sufrir.

¡Infames!

**

¡Gran descubrimiento!

¡Leed, leed y admiraos!

“En el curso de su larga existencia, el difunto emperador Guillermo sólo usó dos espadas y un sable; llevó la primera desde 1810 hasta 1834, y la segunda hasta el 3 de Julio de 1866; ésta le había sido regalada por el emperador Nicolás de Rusia.

Estas tres armas han pasado, por disposición suya, á la galería de Berlín, y con ella el sable que usó su padre en la guerra contra Francia en 1806.”

Mire V. por donde hemos descubierto una cosa que nos traía preocupados.

El paradero del *sable de papá*.

**

Número 4547.

“Hablábase esta mañana de un lance de honor que se daba por acaecido ayer tarde.

Contendientes: dos comandantes, de caballería el uno, y de artillería el otro.”

Pues, señor, los planes de Cassola van á causar más estragos que el cólera morbo-asiático, y que la guerra del moro.

Con otro inconveniente que tiene.

Que á vuelta de dos meses nos quedamos sin ejército.

**

“Dice un diario que en el Ejército no puede ni debe haber más que soldados de la patria, siempre dispuestos á dar ejemplo de disciplina y á morir en defensa de la sociedad y de las instituciones que nos rigen.

Es verdad.

Pero ¿quién tiene la culpa de que las pasiones se hayan exaltado y las opiniones se hayan dividido?

Recuérdese quién trajo las gallinas.”

Las gallinas, caro amigo, vinieron de Sagunto.

Y ojalá que se hubiese hecho una tortilla con los huevos que pusieron.

Otro gallo nos cantara.

**

Leemos en un periódico del Brasil:

“San Antonio figura en el presupuesto del Brasil con la siguiente denominación:

“Teniente coronel honorario del ejército brasileño, el glorioso San Antonio.”

El sueldo que cobra es el de 2.400 duros y firma nómina el prior del monasterio de San Antonio del Morro.”

¿Cómo se reirá este zángano cuando pesque los cuartos!

Los ciervos del Señor, lo mismo en todas partes.

Aunque después de todo hacen bien.

**

Dice un periódico de Zaragoza:

“El Sr. Sancho Gil, republicano progresista muy caracterizado entre los zaragozanos, ha defendido en un periódico de la capital de Aragón sus actos como diputado provincial, y su conducta durante la estancia allí de la corte, conducta censurada por sus correligionarios. El Sr. Sancho declara que la política que los suyos le quieren exigir, no la podría aceptar como buena, sino como incompatible con los mismos cargos que debe á la elección popular, no mostrándose dispuesto á modificarla por aquellas censuras.”

Si, si, sin duda alguna le conviene á V. no hermanar cosas tan discordes.

Y si está V. en la permanente....

Además que en la república no hacen falta mamarrachos.

La catástrofe de Canet.

Ampliando los detalles que ayer dimos sobre ella, insertamos á continuación el relato de un testigo ocular:

“A un kilómetro y medio de la estación de Canet, y á la salida de un pequeño túnel, próximo á un puentecito de cuatro pequeños ojos, antes de San Pol, se presentó ante mi vista un cuadro imponente y desgarrador; una máquina sin chimenea y destrozada, tres vagones hechos astillas y un furgón roto por todas partes; empecé á hacer preguntas para cerciorarme de lo ocurrido, y como ciertas, medijeron. Que serían las siete y media de la mañana cuando ocurrió tan desgraciado accidente, por el choque que tuvieron el tren núm. 45 y el del Empalme.

El jefe de estación de San Pol pidió al de Canet línea expedita, hallándose sin duda en marcha ya el núm. 42; al salir del túnel oyó el maquinista ruido de otro tren que se aproximaba de frente y al que no veía, efecto de la gran curva que existe; trató de refrenar su marcha y no pudo contenerla, y por lo tanto, la catástrofe había de realizarse.

Los que me dan estos datos, testigos presenciales del suceso, dicen que nunca vieron mayor desastre; los ayos y lamentos de los heridos, llegaron hasta los pueblos inmediatos, ante que el parte que se les mandó, y como cosa propia y con valor heroico, acudieron acto seguido el alcalde de San Pol, Guardia civil, sargento del puesto de Canet, gran número de vecinos ó otras autoridades, rivalizando todos para socorrer y auxiliar á los heridos, que eran en número de sesenta, entre graves y contusos, y una mujer cadáver, otros acudieron con vehículos y utilizando los asientos de primera clase los trasportaban y se los disputaban para auxiliarlos en sus casas.

De Barcelona salió en seguida de saber la noticia, un tren de socorro con su botiquín y médicos, reuniéndose en el mencionado punto del siniestro seis facultativos, unos de la Compañía y otros de los pueblos de Pinada y Cella, quienes sin descanso operaban y auxiliaban á los desgraciados.

Una mujer que con sus dos bellas hijas se dirigía á esta ciudad, al objeto de ver la Exposición, ha tenido la desgracia de ser víctima y sus dos hijas gravemente heridas.

Dos hombres quedaron aplastados entre los botones de las ruedas de un coche, sacándoles después de una hora de trabajo, al uno magulladas las piernas y el otro con un pié menos sostenido por el tendón, los cuales fallecieron por la tarde.

Una niña de dos años de edad se halló sobre los coches que estaban montados encima de la máquina núm. 45, que tenía una oreja arrancada, y á la pobre criatura ninguno se atrevía extraer sin exponer su vida, cuyo acto llevó á cabo con gran valor un Guardia civil.

Un sujeto, á quien una rueda cogió ambas piernas, daba algunos gritos de dolor; yacía horriblemente mutilada una infeliz joven, frente á sus padres y hermano, que lloraban amargamente, que se dirigía á esta capital con objeto de contraer matrimonio, y que era esperada en la estación de Canet por el que debía ser su esposo un fabricante de tapones, de Tolosa, que quedó con una mano y parte del brazo inutilizados, y dos vecinos de Malgrat quedaron sepultados debajo de un vagón. Venía también en el tren la orquesta de Tordera, que estaba contratada para la fiesta de Vallgorguina, dos de cuyos individuos resultaron con ambas piernas fracturadas. Fué herido además, de alguna gravedad, un empleado de correos. Se salvó milagrosamente un niño que quedó de pié en la parte exterior de un coche que fué á parar encima de las locomotoras.

El digno alcalde de San Pol ordenó acto continuo que en la Casa Consistorial y otra lindante se habilitasen cuantas camas pudieran encontrarse para instalar á los heridos, que eran auxiliados con esmero por los honrados vecinos del pueblo; el número de muertos, has-

ta las seis de la tarde, es el de seis, quedando algunos de los heridos, graves.

El tren del Empalme conducía unos 700 pasajeros para Barcelona.

Los maquinistas no han sufrido lesiones ni contusiones.

Entre vagones, máquinas y furgones, se han destrozado once, siendo los coches todos de tercera y los primeros que iban enganchados.

El origen del siniestro puede atribuirse segura y únicamente a la escasez de personal de algunas estaciones, cuyos empleados tienen que atender al despacho del público, al telégrafo y a las maniobras, que si es insuficiente en todas épocas, lo es mucho más cuando hay movimiento extraordinario, como en la actualidad.

A las anteriores noticias hay que agregar los siguientes despachos de origen oficial:

Barcelona 21 (10,20 noche).—Últimas noticias de hoy.

Dos muertos más y 19 heridos. Total hasta la fecha, 8 muertos y 55 heridos, que se sepa, pues hay gran dificultad para precisar exactamente el número de heridos, porque se hallan casi todos en sus domicilios, en diferentes pueblos.

Los dos jefes de estación de San Pol y Canet se hallan presos.—*El ingeniero jefe.*

Barcelona 22 (10, 20 mañana).—De los viajeros heridos en el choque de los trenes el día 20 han fallecido cinco más. Se teme que el número de muertos aumente, porque según las nuevas investigaciones hay 25 ó 30 heridos de cuidado, distribuidos en varios pueblos.—*El inspector jefe.*

AL OBRERO

¿A qué he venido yo a la tierra? te habrás dicho siempre que la fatiga del trabajo te haya rendido y recibas después un puñado de cortos, que apenas son bastantes a satisfacer miserablemente tu hambre y la de tus hijos.

¿A qué he venido yo a la tierra? te habrás dicho cuando las enfermedades te roben uno a uno esos pedazos de tu corazón, sin que hayas tenido medicinas que lo alivien, aire puro que dé oxígeno a la sangre, aseo que lo restablezca en la normalidad de muchas funciones... Y en medio de estas consideraciones terribles que te sumergen más y más en una gran desesperación, habrás tocado alguna vez con el suicidio como medio a la desgracia que te rodea. Porque vivir como esclavo, caminando lentamente a la muerte, sin que una esperanza halague al corazón, es propenso a que nos resolvamos a punto final poner nuestra existencia.

Pero supongamos que realices el mayor crimen por la mayor desesperación, suicidándose, ¿qué vacío habrá en la tierra? Yo te diré cuánto vales.

Prescindiendo de los seres que de ti dependen y que han de ser tus mayores acusadores, verás a la tierra privada de la influencia de tu mano artista que la transforma de agreste y dura en blanda, fértil y bella. El sabio se verá obligado a encerrarse en su casa porque no tiene esos nervudos miembros, que de un hazcho cortaba la cabeza a la serpiente del fanatismo, que a cualquier favorable coyuntura se reproduce y sube y se enrosca a la garganta del hombre estudioso, para ahogar la voz de la ciencia que ha de restituir la humanidad, aquel grado de perfección y de vida completa a que aspira en el mudo.

Por lo cual debes a menudo descubrirte, mirar al cielo y bendecir a Dios, que en medio de tu situación te ha hecho el más firme apoyo del progreso humano, el más firme sosten de la libertad y de la justicia.

Si tú no hubieras derramado tu sangre en los campos de batalla al grito revolucionario de *abajo los tiranos!* ellos hubieran matado la razón con todas las armas que le dan el oro y la maldad. Cuando el filósofo no puede servir de palanca al mundo de la civilización porque una fuerza miserable intente aplastarlo, tu saoude el golpe que desmorona los palacios.

¿Y no sientes, después de estas cortas frases, un gran pesar, un gran remordimiento por vivir alejado de la vida pública? Ven, piensa habla con tus semejantes, asóciate con ellos en la gran obra del progreso y desprecia, persigue, cansa a tu enemigo implacable, al que te brinda con una paz falsa y aparente aconsejándote el retraimiento, a cuya sombra extienden su poder los agentes de la ignorancia, de las injusticia y de la tiranía.

R.

Zapateros ilustres

Con motivo de la venida a esta ciudad del rey Oscar de Suecia, se ha venido a sacar al público que dicho soberano es nieto del mariscal del Imperio Francés Carlos Luis Bernadotte, nacido en Pau (Pirineos) en 1764, soldado voluntario en 1781, sargento el 89, coronel el 92, general el 93 y rey de Suecia con el nombre de Carlos XIV a la muerte de Carlos XIII, que le había nombrado su heredero sin tener en cuenta el derecho divino.

Este célebre general fué en su niñez zapatero de profesión: y además nos acordamos ahora de los siguientes maestros de *obra prima* que han honrado su nombre y su oficio.

Linneo, el creador de la Botánica, fué zapatero en Suecia.

José Brendell, que hace pocos años murió en Londres, fué zapatero.

Hans Sanch, uno de los más ilustres poetas modernos, era hijo de zapatero y ejerció también ese oficio.

Benedicto-Balduino, uno de los mayores sabios del siglo XVI, fué zapatero como su padre; escribió un tratado sobre el calzado entre los antiguos y en sus investigaciones se remontan hasta los primeros hombres, probando que desde entonces se comenzó a usar el calzado.

Holeroff, autor de varias obras y crítico distinguido, fué zapatero.

Gobfrel, zapatero, fué autor de varias obras muy apreciables.

Winkelmann, zapatero; fué un sabio anticuario alemán.

John Branet, zapatero, llegó a ser secretario de la Sociedad de los anticuarios de Londres.

Fos, zapatero, fundó la secta de los quakers.

Valerio Soherman, zapatero, fué hombre de Estado.

DENTRO Y FUERA

Ante anoche a las diez y media se presentó en la redacción de nuestro estimado colega *El País* el subinspector de vigilancia del distrito del Centro con el auto del juez para detener al director de aquel periódico, Sr. Quero.

Recibióle el redactor de *El País* D. Tomás Tuero, y después de hablar breves instantes, el subinspector intimó al Sr. Tuero que le siguiera a la Inspección a pesar de que el aludido protestaba diciéndole que él no era la persona a quien tenía orden de prender.

En resumen, que el Sr. Tuero estuvo detenido hora y media, es decir, hasta que se descubrió la equivocación cometida.

Hay que advertir que el director del colega a quien buscaban se halla preso en la cárcel desde hace cuatro días por delitos de imprenta, y hoy debía ser puesto en libertad después de cumplida la pena que los tribunales le impusieron.

La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de amnistía para los culpables por delitos electorales, no ha ultimado su dictamen.

En el seno de la Comisión hay diversidad de opiniones. Creen unos que debe formularse dictamen de acuerdo con el proyecto aprobado por el Congreso; hay otros que opinan completamente lo contrario, diciendo que no hay por qué guardar las consideraciones de cortesía que se deben entre sí las Cámaras, toda vez que el Congreso aprobó el proyecto sin la más ligera discusión; y hay, por fin, algunos que sostienen el criterio de restringir notablemente en el dictamen el proyecto del Congreso sin contradecirlo en absoluto.

QUE SIRVA DE EJEMPLO:

Tomamos de un colega:

Hay que haber comenzado en Pedralva la vista en juicio oral y público de la causa que se sigue por el delito de prolongación contra defunciones siete concejales de aquel ayuntamiento.

El tribunal lo compone la sección segunda de lo criminal de esta Audiencia; acusa el abogado fiscal Sr. García Alix, y defiende el letrado D. Juan Reig y García.

Esto mismo debe hacerse con el Ayuntamiento interino de Sanlúcar de Barrameda, aunque se oponga *El Censor* y el Duque de Almodóvar de Rio.

Primero es la Ley.

En el articulado del dictamen que ha presentado la comisión del Congreso que entiende en las reformas tributarias, se establece que se reduzca el tipo de imposición por el impuesto territorial a la riqueza rústica y pecuaria en 1,50 y 1,95 por 100 respectivamente a los pueblos que pagan actualmente el 17 y 22,50, fijándose, por tanto, en vez de éstos los de 15,50 y 20,25 para dichas riquezas y los de 17,50 y 23 para las urbanas.

La reforma del impuesto de cédulas se decreta para el año de 1889-90, no haciéndose, por tanto, ninguna alteración en el régimen actual para el inmediato ejercicio de 1888-89.

Aquella reforma amplía a 20 clases la escala y fija la cuantía desde 1.000 pesetas a 0,50, determinándose que los individuos no cabezas de familia que carezcan de utilidades propias obtendrán cédulas de una peseta, excepto los jornaleros y sirvientes, que será de 0,50.

Para regular la clase de la cédula que corresponde se exigirá declaración jurada, y la falta de presentación de ella se pena con una multa de 5 a 25 pesetas, sin perjuicio de hacer administrativamente la clasificación.

Los Ayuntamientos podrán imponer un recargo del 50 por 100 sobre el valor de las cédulas, a se amplía la relación de los actos en que sery necesario presentarla.

Las modificaciones que se hacen en el impuesto de consumos tienen principalmente por objeto fijar los tipos de gravamen a las especies y los pueblos, restringir los repartos vecinales y exigir que se notifique a cada contribuyente la cuota impuesta, a fin de evitar en lo posible los abusos que en este punto se hacían.

Las economías por cinco millones que se exigen al gobierno y el aumento que se espera de las cédulas se aplicará a rebajar en el siguiente ejercicio la contribución territorial y consumos.

La langosta en Guádxix, (Granada).—Con fecha 22 escriben de esta ciudad:

“Ayer fué día de trabajo en esta población, pues todos los labradores y mayores contribuyentes fueron llamados al Ayuntamiento por el alcalde D. José Jimenez Vergara, y una vez que les manifestó el aumento de langosta que se

ha notado estos últimos días, expúoles la necesidad de que cada uno contribuyese con una cuota voluntaria para la extinción de tan gravísima plaga.

El día 20 estuvo el alcalde con una comisión compuesta del perito municipal, segundo teniente de alcalde D. Enrique Vázquez y multitud de labradores, observando la plaga en toda su extensión, que según el perito municipal señor Vaca, ocupaba un perímetro de 6.000 hectáreas. Hoy con seguridad puede decirse que pasan de 10.000 las manchadas de langosta, pues ésta se extiende de una manera abrumadora.

Una de las primeras medidas que tomó el Sr. Jimenez Vergara fué formar un cordón en todo el límite de la zona dañada, para evitar su dilatación.

En todas estas operaciones hay invertidos 300 hombres costeados por los fondos municipales.”

“Huevos artificiales.—Tenemos noticia de una nueva industria: la fabricación de huevos artificiales. Los aparatos con que se fabrican los huevos son de madera y cristal: en las yemas entra buena parte de un engrudo finísimo hecho con harina de maíz y una materia colorante, y la clara se compone químicamente lo mismo que la clara natural; la cáscara es de yeso y un poco más gruesa que la de los huevos de gallina, lo cual los conserva mejor y hace su transporte menos peligroso.

Primero se hace la yema en unos moldes, y después se la hiela y pasa a los aparatos encargados de recubrirla de clara. Una vez puesta la cubierta de clara, se hiela otra vez el huevo, recibe la película y pasa a un baño de yeso especial.

Del baño pasa para ir a unos secadores de aire caliente, donde la cáscara recibe consistencia y el interior del huevo recobra su naturaleza líquida.

En tan extraña fabricación se hacían no solos huevos de gallina, sino también huevos de pavo y de pavo, sin más que aumentar el tamaño y añadir ciertos ingredientes para darle aroma distinto.

Los huevos artificiales se vendían en Londres a razón de 280 reales millar, y los hueveros tenían buen cuidado de no hacer pública su procedencia.”

Esta invención es contemporánea de la de los entusiasmos de Zaragoza y Barcelona.

SEVILLA

Escuela de Artes y Oficios.—Según acuerdos tomados por la Junta Directiva de esta Escuela, en la sesión celebrada el día 21 de los corrientes, los Tribunales de exámenes que han de calificar a los alumnos de dicho Establecimiento, quedarán constituidos el día 1.º del próximo mes de Junio, en la forma siguiente:

Aritmética, Geometría y principios del arte de construcción.—Presidente, D. Augusto Ortega.—Vocal, D. Rafael Zambrano y Rubio.—Secretario, D. Juan José Camacho y Sanjurjo.

Nociones de Física, Química y Mecánica.—Presidente, Sr. Conde de Ibarra.—Vocal, don Basilio Márquez Chaparro.—Secretario, D. José Topete y Villalón.

Dibujo geométrico e industrial.—Presidente, D. Manuel Alperiz.—Vocal, D. Joaquín Guichot y Parodi.—Secretario, D. Joaquín Guichot y Sierra.

Modelado y Vaciado.—Presidente, D. José Barraca y Bueno.—Vocal, D. Gumersindo Jiménez Tineo.—Secretario, D. José Topete y Villalón.

La Excmo. Diputación provincial, por iniciativa de la Junta directiva de esta Escuela, se propone conceder premios a los alumnos que se hayan distinguido en el presente curso por su aplicación y aprovechamiento, ó por su asiduidad y constancia en la asistencia.

La adjudicación de estos premios a los alumnos, propuestos por sus respectivos Profesores y Tribunales de exámenes, será pública y solemne, anunciándose previamente el día en que haya de verificarse.

Medida acertada.—Ayer recibimos de la Alcaldía la siguiente comunicación:

“En virtud de lo dispuesto por la Alcaldía, han quedado establecidas en depósito en las iglesias para a continuación se expresan, las camillas para la conducción de heridos y enfermos a las Casas de Socorro y Hospitales, que serán facilitadas por los señores Curas siempre que se las reclamen.

Para conocimiento del público se mencionan las iglesias donde existen camillas.

Sagrario, Salvador, San Vicente, San Lorenzo, Sta. Ana, La O, San Marcos, San Juan Bautista, San Bernardo, Sta. Catalina, San Roque, Sta. María la Blanca, Omnium Sanctorum, Sta. María Magdalena, Sta. Marina, Santa Cruz, San Martín, San Andrés, San Esteban, San Isidoro, San Miguel y San Benito.

Sevilla 23 de Marzo de 1888.—Varea.”

Como no somos oposicionistas sistemáticos, sino que criticamos aquello que consideramos digno de censura y alabamos lo que de aplauso sea digno, no escatimamos nuestros plácemes al Sr. Varea por una medida tan benéfica para esta capital.

El miércoles 23 del corriente tuvo lugar en nuestro primer coliseo, el estreno de las obras que con objeto de allegar fondos para la instalación de una Tienda-Asilo, representaron los periodistas de esta capital que forman parte de la Asociación de la prensa.

El público fué numeroso y escogido: dado el loable objeto a que se destinaba el producto de la función era de esperar que la buena soci-

dad sevillana, había de apresurarse a responder con su asistencia, a tan caritativo acto.

Los encargados de la interpretación de las obras obtuvieron merecidos plácemes y aplausos en el desempeño de su cometido.

La Srta. Tristán cantó con gran sentimiento y maestría el aria de *La fuerza del destino* “Pace mio Dio” y la cavatina del primer acto de *Lucrecia Borgia*, “come e bello qualle incanto” mereciendo ser llamada diferentes veces al palco escénico entre unánimes aplausos.

Los Sres. D. José de los Santos y Don Santiago León, el primero en el aria de bajo de *Hernani* y en la de baritono de *María de Rohan* el segundo, alcanzaron señaladas muestras de aprobación del público, y escucharon bastantes aplausos.

El juguete cómico titulado *En Secreto* salpicado de equívocos graciosos y escenas cómicas, arrancó diferentes veces aplausos y fué muy celebrado del público, que hizo salir a la escena a sus autores.

Distinguiéronse en la interpretación del drama, los Sres. Vallejo, Campos y Rodríguez.

La banda del batallón cazadores de Segorbe contribuyó a dar mayor atractivo a la fiesta, ejecutando diferentes piezas de su repertorio que gustaron sobremanera.

La comisión organizadora de los festejos con que la asociación de periodistas procura allegar medios para hacer más llevadera la vida a las clases menesterosas, debe estar agradecida a la galantería del público sevillano y al apoyo eficaz con que secunda sus esfuerzos.

Servicios.—Ayer fué capturado por el Inspector Sr. Molins, y los Guardias números 37 Antonio Galán, número 45 Servando Medina y número 79 Manuel Cuende, Lorenzo Osorio, reclamado por la autoridad judicial que sospecha sea uno de los que se han creído colonos de las huertas del término de esta Ciudad.

Por diligencias practicadas por el Guardia número 20 Francisco Montes de Oza, ha sido encontrada una caja con dos latas de resina de las que se perdieron hace algunos días.

Desgracia.—En la madrugada de ayer y al conducir reses bravas a este matadero, han sido heridos dos de los vaqueros por dichos animalitos, los cuales eran de la propiedad de D. Joaquín Pérez de la Concha.

Riotinto.—En las minas de dicho nombre, según *La Provincia* de Huelva, encontrarán trabajo inmediatamente cuantos obreros mineros lo soliciten, debiendo llevar cédula personal ó documento que acredite su personalidad. A los que se presenten en Huelva en demanda de trabajo, se les facilita pase para ir por ferrocarril a las minas.

A cada uno lo suyo.—En nuestra gaceta de ayer titulado “Buen servicio” decíamos que el presunto autor del robo de cinco mil y pico de pesetas efectuado en Escacena, hace algún tiempo fué capturado por los señores Solano y Cleman. Mejor enterados podemos hoy decir que la captura fué llevada a cabo por el Inspector señor Molins, que conoció al criminal cuando iba a recoger la guía de una caballería en el Gobierno Civil.

Basuras.—Volvemos a llamar la atención de quien corresponda sobre el mal servicio de la limpieza pública, pues a causa sin duda de haber disminuido el contratista el número de carros y operarios que trabajaban antes, están las calles llenas de inmundicias hasta las 3 ó las 4 de la tarde, y esto, como comprenderán nuestros ediles, es un suociedad indigna de que sus ojos la presencien.

Siquiera por egoísmo y por no manchar vuestras edilesas personas, señores, duro con el contratista y que se limpien las calles.

Errata.—Por más que creemos que el buen sentido de nuestros lectores la habrá subsanado, hacemos constar para evitar equivocaciones que en el estado de retiros de Ultramar que ayer publicamos, hay una errata.

Donde dice “Haber de retiro con arreglo a la ley de 2 de Julio de 1888”, léase: Haber de retiro con arreglo a la ley de 2 de Julio de 1865.”

Tranvías.—Continúa la respetabilísima empresa haciendo lo que le da la gana. Continúan algunos dependientes de ella molestando al público con sus groserías; continúa la calle Amor de Dios que no hay más que ver, y.... continúan nuestras autoridades con sus billetes de circulación tan frescos y tan orondas.

¡Que lástima no pasara por allí alguno y se rompiera las narices, ó cosa así, mayormente. Verian ustedes como entonces se arreglaba todo!

Manifestación.—Nos aseguran que el Gobernador Civil de la Provincia ha concedido autorización para que pueda celebrarse la manifestación pública que se anunciaba contra el impuesto de los consumos, a fin de apoyar la exposición dirigida a las cortes el día 14 del actual con miles de firmas de vecinos de esta localidad.

Los manifestantes parece se reunirán el Domingo 27 del corriente a las 5 de la tarde en la Alameda de Hércules.

Cuidadito.

Vuelta a las mismas.—Señor Varea, por todas las macetas de claveles que se cultivan en esta perla de Andalucía, óiganos Vd. una vez. Esto, caso que no sea Vd. sordo. La Alameda continúa lo mismo... digo, peor: siguen las pedreas; el piso... como si tal cosa; los muladares y naves laterales infestando el aire con sus miasmas; las luces... Dios las dé; y sobre todo las palomas zuritas que de noche revolotean

por allí al arrullo de algunos palomos risueños con los colores se han aligerado tanto de plumaje, que del traje que llevan al que usaba Eva antes del pecado, no hay más que un paso. Señor Alcalde, los faroles que se pongan ahora para las iluminaciones del Córpus ¿por qué no hace usted que se lleven directamente á la Alameda y se ahorra el tener que volverlas á sacar para San Juan y San Pedro? ¡Señor Alcalde! faroles... ¡Señor Alcalde! asientos... ¡Señor Alcalde! los candelabros... ¡Señor Alcalde! el pavimento... ¡Señor Alcalde! las palomitas nocturnas... ¡Señor Alcalde! que la Alameda produzca mucho al municipio con las próximas veladas... ¡Señor Alcalde! Luz, limpieza, vigilancia... y... tenacidad... ¡Señor Alcalde!

MODAS

Modelo elegante de traje para viaje.—Vestido para diario.
—El color verde.—Dos modelos de última novedad.
—Las flores en los sombreros

Los trajes de viaje más de moda son de tres lanillas de tres colores diferentes, de las cuales una domina á las otras dos, que deben combinarse y se combinan con mucho arte por las buenas modistas. Hé aquí la descripción de uno de ellos, que dará á las lectoras una idea completa.

La larga túnica deja ver un bajo de falda de viaje, abriéndose al lado sobre un estrecho *pareau* blanco mate con dos vueltas beige adornadas con botones de madera, de bronce, de oro y de bordado oro y beige. Los botones no son muy grandes. Cuerpo ohaqueta nutria cortada en cuatro por delante con bordado de trenzillo oro y beige con solapas de beige bordados. Gran chaleco blanco mate abotonado con botones semejantes á los de la falda y muy enjutos. Este mismo traje puede hacerse con tela gris de tres tonos, pero entonces sin el bordado de oro. La tela que se emplea, ó paño amazona, ó sarga ó visuña, ó cachemir de la India ó género socoés.

Es un traje elegante y sufrido. Los trajes de lana para diario se adornan muy sencillamente con galones, bordados sobre seda ó lana y con lijas para uñas. Las faldas son muy sencillas con grandes pliegues delante fruncidos y apenas rizados por detrás sobre un paño. También se hacen con polonesa túnica muy poco drapeada. Lo que sucede es que desde que los tafetanes ingleses están de moda no se usan mucho las lanillas, sobre todo por las que aspiran á vestir con elegancia.

El color verde naciente gana terreno, combinado con el amarillo y el negro, produce trajes de gran efecto, que sientan admirablemente á las morenas de cabellos negros. En cambio el verde tierno, el verde claro sienta perfectamente á muchas morenas.

Describiré dos modelos de trajes que he visto y me parecen dignos de ser conocidos. El primero es de seda lisa color de rosa y brocado rosa con dibujos de tallo de rosa. Por de-

lante la túnica es de pliegues de la tela lisa callendo sobre una falda de brocado con pané de anchos galones. Cuerpo forma *frac* cruzado y con botones. El cuerpo va adornado con galones. Manga de brocado. El galón forma coronación sobre la espalda. También adorna el bajo. El otro traje es de Pekin moaré rosa y verde y piel de seda lisa verde musgo un poco oscuro. La falda es de Pekin guarnecido al cosido y en el bajo por un grueso rizado. Cuerpo forma Princesa y manga muy amplia. Se puede confeccionar este traje utilizando dos, o tres colores forman bonita combinación.

Los sombreros sin perder sus antiguas proporciones respecto de las alas, tienden á rebajar sus copas. Los adornos son sencillos, pero preciosos. Cintas y flores, sobre todo flores. Jamás se ha visto en las cabezas femeniles la profusión de flores que en la actualidad.

Paris 18 Mayo 1888.

Ernestina.

ALCANCE

Madrid 23 de Mayo de 1888.

Sr. Director de LA AVALANCHA.

Mi distinguido amigo: uno de los sucesos que están hoy siendo la comidilla de la gente política, es el acto realizado por el diputado Sr. Muro al pedir al Congreso que este felicitara á Barcelona y Cataluña por el éxito obtenido por la Exposición Universal. A esta proposición contestó el Presidente (Martos) diciendo que el Congreso no puede dirigirse directamente sino al trono ó al Senado; y de estas frases tomaron pretexto los Sres. Romero Robledo, Siluela y tres diputados catalanes para entonar un coro de bombos á la monarquía, diciendo, poco menos, que las instituciones y la persona que las representa son la única causa de los éxitos de la Exposición. El discurso del Sr. Martos es muy comentado, y en muy mal sentido por cierto, pues existen precedentes de haberse dirigido el Congreso á entidades que no son el Senado ni el Trono. Ejemplo la felicitación al Ejército de Filipinas cuando los últimos sucesos de Joló.

Llama también mucho la atención los artículos laudatorios que nos dedican los periódicos extranjeros. Entre todos el mas notable es el del *The Standard*, que dice en sustancia que España es un pueblo honrado, industrioso y trabajador y que irá á donde quiera. La *Gaceta* de Colonia nos llama «la más joven de las grandes potencias.»

El *Imparcial* dice que los éxitos obtenidos por la corte en su viaje, han fortalecido al actual Gobierno. La opinión pública se rie de la afirmación del diario de la plaza de Matute, pues demás se sabe que el Ministerio está

quebrantadísimo y aun hay quien ya perfija la época de su muerte.

Es motivo de grandes comentarios la noticia de que se va á anticipar la vuelta de la corte. Esto, como usted comprenderá, habla muy poco en pro del fortalecimiento aludido. Como nunca faltan *maliciosos*, hay quien relaciona tal apresuramiento con determinados trabajos revolucionarios. Sea lo que sea, corre por aquí un *meditris* más que regular. A mi modo de ver, esto obedece, tal vez, á que Sagasta no querrá dejarse sorprender, como otras veces, por sucesos que pudieran sobrevenir.

Puede usted confirmar que es absolutamente falso que el General López Domínguez piense retirarse de la política. Dicho personaje continuará sus campañas, sin dar un paso atrás, formando la extrema de la monarquía. ¡Lástima no abandone de una vez tan estéril campo, donde sólo puede cosechar abrojos!

La cuestión militar sigue dando juege. Hoy se habla de nuevos lances pendientes entre oficiales de diferentes armas. Veremos en qué queda todo.

Esperamos en ésta con ansiedad la venida de los Sres. La Hoz y Francos, que tan brillante propaganda han hecho por esa región andaluza.

EL CORRESPONSAL.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Todos los partidos han tenido sus hombres en el destierro, en presidio ó en la emigración. Desgraciadamente, muchos de nuestros *co-religionarios* se encuentran en la actualidad en tan críticas circunstancias.

Deber es de los republicanos y de todas las personas caritativas ayudarlos y protegerlos.

La Junta Benéfica de Madrid, creada con este objeto, es insuficiente; con 100.000 republicanos españoles que se comprometieran mensualmente á entregar la exigua cantidad de DIEZ CÉNTIMOS, se aliviaría la suerte de muchas familias que gimen en la miseria.

Nosotros vamos á empezar á realizar este proyecto en la medida de nuestras fuerzas; hemos formado, á costa de muchos trabajos, un periódico asequible á todas las clases, por un ínfimo precio de suscripción mensual.

Creemos que, aumentando con DIEZ céntimos la suscripción de nuestro diario, y dedicando este exceso á tan benéfica obra, el bien que realizarán nuestros suscriptores había de agradecersele la nación entera.

Quedamos en la obligación de publicar todos los meses la cantidad que se recaude por este concepto, igual al número de suscriptores

que tengan sus pagos al corriente, exceptuando á aquellos que no estuvieran conformes, á los que sólo se les anotará en el recibo el importe de la suscripción.

Exhortamos á los demás periódicos republicanos de España á que practiquen igual obra; ella ofrece de modo fácil el medio para aliviar la triste suerte de muchos hermanos.

También dirige la redacción de LA AVALANCHA igual *súplica* á todos los Comités de los partidos republicanos; que estos cuerpos políticos, por propia dignidad, son los llamados en primer término á cumplir con tan sagradas obligaciones.

Los fondos recaudados se remitirán á la Junta Benéfica de Madrid.

Arrendamientos

Un piso en la calle Rábida n.º 4. Tiene bonitas y buenas habitaciones.

En la tienda de la misma esquina darán razón.

FERRO-CARRILES

Estación de San Bernardo	CORREO.	MIXTO.
Salida para Jerez, Sanlúcar y Cádiz.	3 16 t.	7 15 m.
Llegada de Jerez, Sanlúcar y Cádiz.	10 01 m.	7 27 n.
Salida para Málaga y Granada.	10, 02 m.	
Llegada de Málaga y Granada.	4, 05 t.	
Salida para Alcalá y Carmona.		6 25 t.
Id. id. id. id.		4 45 t.
Id. sólo hasta Alcalá.		12 15 m.
Id. id. id. id.		9 15 n.
Llegada de Alcalá y Carmona.		10 33 m.
Id. id. id. id.		8 05 n.
Id. sólo de Alcalá.		4 40 m.
Id. id. id. id.		2 45 t.
Salida para Morón, Marehena, Osuna y Ecija.		5 20 t.
Llegada de Morón, Marchena, Osuna y Ecija.		9 30 m.
Estacion de la Plaza de Armas		
Salida para Huelva.	4 00 t.	6 40 m.
Llegada de Huelva.	10 06 m.	8 25 n.
Salida para Mérida.	5 50 m.	
Llegada de Mérida.	7 58 n.	
Salida para Córdoba y Madrid.	10 25 m.	8 50 n.
Llegada de Córdoba y Madrid.	3 15 t.	6 40 t.

El expés sale de Sevilla los Martes, jueves y sábados á las 6'15 de la tarde y llega los mismos días á las 9'20 m.

Mayo 25

146. San Gregorio VII. 223.
Imprenta. Rivero 10, Sevilla.

SECCIÓN OFICIAL, MECANTIL, ETC.

AVISOS OFICIALES

Cadáveres sepultados en el Cementerio de San Fernando de esta ciudad el día 23 de Mayo de 1888.

Hombres.	3
Mujeres.	6
Párvulos.	9
Total.	18

Procedencias.
De Hospitales, 3.—De Casas Expositas, 0.—De la población, 15
Se han practicado en las Casas de socorro durante las últimas 24 horas, 20 curaciones.

PETRÓLEO
Deutsch y Compañía.—La Lucilina.—(Marca «El León».)
Cajas de dos latas petróleo refinado superior, á 68 rs.
Id. id. id. gasolina, a 00 rs.
Id. id. id. «Luz Brillante», á 84.
(Franco estación ó sobre muelle.)

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial.—24 de Mayo.

Perpetuo interior al 4 por 100.	68.35
Perpetuo exterior.	70.80
Amortizable al 4 por 100.	85.80
Billetes hipotecarios de Cuba.	100.65
Banco de España.	419.00
Compañía de Tabacos.	104.75

CAMBIOS.—Londres, 90 d. f. 25.56
" Paris 8 días vista. 1.60

MERCADO DE LONDRES

TELEGRAMA.—Londres, 24 Mayo.

Cobre.—Barras Chile.	L 83	"
Id.—Cáscara ordinaria.	" 14	6
Estaño inglés—Lingotes	" 95	"
Plomo español.	" 12	5
Antimonio.	" 45	"
Hierro escocés Warrants	" 37	9
Acciones Rio-Tinto	" 20	3
Idem Tharsis	" 5	2

MATADERO

Sevilla 24 de Mayo de 1888.

Cortadas	N.º	Kilos	Precio al entrador	Precio al públ.
Reses.	59	8851	1,10 á 1,25	1,50
Ternerías	8		0,00 á 0,88	1,80
Carneros	37	438	0,00 á 0,80	1,08
Machos.			"	1,36
Ovejas.	45	441	"	1,00
Cabras.			"	1,25

ACEITE

PRECIOS en la Calzada.—24 de Mayo.

Entrada.	Precio
Reales.—Arb.	
Entrada de ayer arb	440
Viejo á depósito	40 á 00 010
Nuevo á idem	0000 00 á 00 010
Eudeble á idem	00 010
Entrada de hoy	000

CEREALES

sobre Muelle

	Rvn.
Trigos fuertes del País.	52 á 55
Id. extremeños.	52 á 53
Id. mezclilla id id.	51 á 52
Id. blanquillo caudal.	47 á 48
Id. piche ó barbilla.	42 á 44
Id. blanco pelón.	43 á 44
Id. tremés.	42 á 44
Id. extranjeros.	" a "
Cebada del país.	21 á 22
Id. navegada.	20 á 21
Avena negra.	18 á 19
Id. rubia id.	17 á 18
Alverjones.	35 á 37
Maíz.	34 á 34½
Alpiste.	46 á 49
Garbanzos gordos.	70 á 95
Id. menudos á medianos.	56 á 68
Id. gordos tiernos.	96 á 144
Altramozes.	23 á 24
Habas menudas.	31 á 33
Id. mazaganas.	29 á 30
Id. tarragonas.	37 á 37

CARBON DE ORUJO

Pesetas

Sobre el muelle ó ferro-carril, qq. 4.50
Para el consumo, á domicilio. » 5.00
Cisco de orujo, por mayor. » 3.00
A domicilio. » 3.50

JABONES SOBRE MUELLE

BLANCO pinta sevillana, de 1.ª, de 29 á 30 rs. arb.
Id. id. id. de 2.ª, de 27 á 28 rs. arb.
VERDE, de 1.ª, de 24 á 25 reales arb.
Id 2.ª, 22 á 23 rs. arb.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Recogidas en la Universidad on el día de ayer

Barómetro: presión máxima. 756.1
Termómetro: al sol, id. . . . 30.6
Id. á la sombra, id. . . . 26.0
Pluviómetro. 00.8
T. m. 15.2

No quería saber más nada, tener tratos ni contratos con él; estaba cansado de que, de puro bueno, lo explotaran.

Inquieto y movedizo como una fiera enjaulada, esperaba á Andrés en la sala de la Empresa.

Al ver que, una vez terminada la función, salía éste del brazo de la prima donna, fué y se le puso por delante:

—«Adónde van vds?»

—«A dormir,» repuso Andrés, «supongo que ya es hora.

—«Así, juntos los dos se retiran?»

—«Y de ahí, que hay con eso?»

—«Quisiera decirle una palabra, Andrés,» prosiguió con reserva el empresario, «vd. permite, señora Amorini?»

—«Facia pure...»

—«Se lo llevé aparte y en voz baja;

—«Hace mal en andar con ésta.

He hablado con Gorrini, yo no respondo de nada si llegan vds. á encontrarse... Se lo aviso como amigo, no vaya á

con Maffio y con los otros, al pronunciar la frase: *Nessuno in questa sala...*

En «Faust», se remilgaba toda, se fruncia para decir: *vannarella sono adesso.*

Repetía las cosas al revés, como lora, no le daba, no caía, no entendía, era decididamente una brutal...

Y hasta era fea: tenía los ojos metidos en la nuca, la punta de la nariz medio de lado, las orejas mal hechas, la boca grande, los brazos flacos y las piernas peludas, como piernas de hombre.

Todo en ella había concluido por darle en cara, por cargarle, le chocaba, lo exasperaba.

Sus gestos, su figura, sus palabras, el eco de su voz, su modo de sentarse, de estar, de caminar.

En la mesa olía la comida y usaba escarbadiantes.

Además, era surda y le daba por querer hablar en español, por llamar á An-

operar en él una total transformación.

Una de esas hostilidades sordas, implacables, se declaró contra la artista en el ánimo de Andrés.

La indiferencia del principio, el cansancio, el empalago que el amoroso ardor de su querida llegara á producirle, inconscientemente se habían trocado al fin en una antipatía invencible, en una aversión profunda.

Era mala, ruin, ordinaria, vulgar.

Sin dotes, sin talento, sin esos arranques secretos y misteriosos del alma, sin esa exquisita susceptibilidad nerviosa que enciende la chispa inspiradora, el fuego á cuyo calor brotan y se abren bajo otro cielo las sensitivas sublimes del arte, cantaba como cantan los bachichas, por oficio, porque sí, probablemente porque habiendo abierto la boca un día, descubrió que tenía voz.

En «Lucrecia», se abocaba furiosa

suceder alguna desgracia, sea prudente, el hombre está furioso, es una tigre!...

—«Tigre dice?» exclamó Andrés soltando una carcajada, diga más bien un carnero!...

Y á la vista y paciencia de todos salió con la cantora y se la llevó á dormir á su casa.

Al día siguiente el marido se embarcaba... á esperar á su mujer en Río Janeiro.

SECCION DE ANUNCIOS

DESPACHO Y FÁBRICA DE CALZADOS

MIGUEL BAREA Y HERM.º

Puente y Pellón, 13 (antes Dados), y
Cuna, 57, SevillaEspecialidad en calzados para niños.
Fuertes para diario.
Elegantes para vestir.
Gran surtido y diversidad en clases para señoras y caballeros.

Ventas al por mayor y menor

LA CATALANA

Fundición de Hierro, construcción de Maquinarias y Taller de Cerrajería

DE

EUSTASIO OÑÓS

Atarazanas, 7, 8, 9, 10 y 12.—SEVILLA

Sucursal en Jaen, Portillo de S. Gerónimo

SE CONSTRUYEN prensas para Aceitunas, de Molinete, Hidráulicas, de Palanca y de Imprimir, movidas al vapor, por caballerías ó por hombres.

Prensas para uva y para ácidos y zumos de todas clases y fardaría.

Motores á vapor ó Hidráulicos.—Molinos harineros.—Norias de varios tamaños.

Bombas de todas clases, movidas al vapor, por caballería y á mano.

Toda clase de aparatos mecánicos.

Balcones, Ventanas, Cancellas, Repisas, Impostas, Monteras, Cristalerías, etc., etc., y todo lo que pertenezca á Herrería y Cerrajería.

EL PENSAMIENTO

MODAS

GÉNOVA 15, SEVILLA

MARIA DE LA SALUD FERNANDEZ

Este Establecimiento ofrece á sus favorecedores la más alta novedad en sombreros de señoras y niñas, para todos los sexos, empleando los últimos modelos de las principales fábricas de París, tanto en los cascos como en sus adornos.

ELEGANCIA, EXACTITUD Y ECONOMIA

Disponible

IMPRENTA

Y

TALLERES DE ENCUADERNACIÓN

Conde de Benomar, 2 (antes Aire).

En este Establecimiento se hacen todas las obras de trabajos tipográficos, de litografía y encuadernación, á precios económicos.

Obrador de Calzados

DE

Antonio Ocaña

Plaza del Salvador, n.º 8,

SEVILLA

MANUEL JOSÉ DE LA CORTE

Guarnicionero.

S. PABLO 49, SEVILLA

EL ENCANTE

Gran Bazar de Juguetes y Baratas

DE JOSÉ PICÓ

ÚNICA CASA EN SEVILLA

que ofrece al público 200.000 juguetes y baratas,

A real y medio pieza.

Inmenso surtido en Quincalla, Bisutería, ferretería, Perfumería, Objetos de escritorio y Cristal hueco.

Especialidad en Juguetes de todas clases.

—Precios fijos y marcados al público.—Exposición permanente.—Entrada libre, de 7 de la mañana á 11 de la noche; los domingos y días festivos hasta las 3 de la tarde.

CERRAJERIA, 33, SEVILLA

PLAZA DE S. FRANCISCO 8 Y 9

Vinos de Valdepeñas,

propios para mesa, á 2 reales botella, por cuenta del cosechero.

Plaza de San Francisco 8 y 9

Disponible

LA AVALANCHA.—Un mes, 6 reales en Sevilla.

JOYA MEDICINAL
AGUAS MINERALES NATURALES
DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas.

Únicas de su especie conocidas.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y CUATRO DIPLOMAS DE HONOR

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Sus primeros efectos son: depurativas, antibiliosas, antiherpéticas, antiescorofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituye un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre, bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarrros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpétismos, escrofulismo, úlceras, ezeemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida, ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, dirigirse á

R. J. Chavarri, Atocha 27.—Madrid.

Depósitos en Sevilla: En todas las farmacias y droguerías.—En Eolija: D. Rafael Pérez, D. Manuel González y D. Joaquín Morilla.—En Osuna: D. Manuel Calle.

DESPACHO DE ARMAS
de Victorio Oregui,

88, SIERPES, 83.—SEVILLA

Sellos, Timbres y Grabados de todas clases.—Bastones y gran surtido en útiles de caza.—Reformación de toda clase de armas.

SIERPES, 88

GRAN BAZAR DE SASTRERIA
de Pantaleoni, Hermanos

97, SIERPES, 97

Rogamos al público en general que antes de comprar género para trajes, visite en este establecimiento, pues se ha recibido un gran surtido de éstos para niños, de 3 años en adelante, todo con arreglo al último figurín, tanto especial de la casa como del extranjero; sus precios sin competencia en este ramo, como lo tiene acreditado esta casa.

PARA MEDIDA

Infinidad de piezas para elegir, en toda clase de gustos y precios; trajes á medida, desde seis duros en adelante.

Gran surtido de capas, carriks y sobretodos, á precios sumamente baratos.

SIERPES, 97.—SEVILLA

Disponible



GRANDES TALLERES DE IMPRENTA

ESTABLECIDOS EN LA CALLE RIVERO (ANTES LIMONES) NÚM. 10

— 168 —

drés aquel mío, marrido mío, querido mío, y por preguntarle si él también la amaba.

Había momentos en que tentaciones brutales lo acometían: estrujarla, estropearla, insultarla, matarla y matarse él....

Qué ganaba con vivir, para qué servía?... llegaba á exclamar acariciando más y más la idea de acabar por pegarse un tiro, familiarizado ahora con ella.

Sí, desahogar su rabia por algun acto salvaje de violencia, vengarse de su suerte en su querida.

Pero una invencible y oculta repugnancia, un pudor de hombre lo contenía, desarmaba su brazo una súbita compasión.

Infeliz, qué culpa tenía!... quererlo!...

Y arrepentido, irritado contra él mismo, humillado á la idea de su propia indignidad, pacientemente se resignaba á esperar.

XXIV

Llevado por un sentimiento de pundo-nor, siguió Andrés, arrastrando la cadena de sus amores, fué el amante titular de la Amorini durante el resto de la temporada, viviendo confesadamente con ella en el hotel.

La comunidad de esa vida, las mil pequeñas miserias de la existencia, palpadas en la estrecha intimidad de cada instante, desvaneciendo hasta la más remota sombra de una ilusión, poco á poco colmaron la medida, acabaron por

XXIII

Solari declaraba que la verdadera víctima era él.

Que el buen nombre de su teatro, la reputación de sus artistas, sufriría con todo aquello, que la historia, corregida y aumentada, corría ya de boca en boca, que la compañía se desacreditaba á los ojos del público, y que quien, en fin de cuentas, salía perdiendo, era el empresario

Para eso servían los amigos!...

Se preparaba á quebrar con Andrés, á recibirlo con una piedra en cada mano